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REVIRAVOLTA Luiz Vasconcelos garante que o 
ex-prefeito segue na disputa pela 

Prefeitura de Maragogi

ELEIÇÕES

XADREZ POLÍTICO

CORAÇÃO NA MÃO

CIDADANIA

Arthur Lira articula 
sucessão para 

acomodar interesses 
de Lula e Bolsonaro

CRB entra no 
Z-4 e enfrenta 

pressão máxima 
na estreia de 
Bruno Pivetti

Imprensa Oficial 
Graciliano Ramos lança 
campanha “Leitura que 

Acolhe” em prol do 
setembro amarelo

Hugo Motta em uma 
trajetória marcada pelo 

apoio familiar

Iniciativa visa incentivar a 
leitura e conscientizar os 

leitores sobre a importância 
da saúde mental

Regatianos precisam vencer o 
Sport para se afastar da zona de 

rebaixamento

Corte tem apenas dois meses para 
analisar o caso que pode resultar 
na cassação

Emissora carioca busca romper laços de longa data com a TV 
Gazeta após alegações de corrupção e conflito de interesse

IMBRÓGLIO

Globo enfrenta TJ de Alagoas 
em disputa judicial e pede 
intervenção do STF e STJ

Vereadora repudiou fala de Siderlane 
Mendonça, de que caso de irmão de 
prefeito era “coisa de marido e mulher”
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”Marcos Madeira 
é sim candidato e 

continuará sendo”, 
defende advogado 
após impugnação

Prefeito de Maceió defende integridade de informações e mantém liderança em pesquisa eleitoral

Decisão judicial “abala campanha”
de Rafael Brito e favorece JHC



A atitude de Cristiano Matheus, 
candidato a vice-prefeito em Marechal 
Deodoro, ao responder ironicamente 
uma eleitora em um grupo de WhatsApp 
é um exemplo flagrante de desrespeito e 
falta de dignidade no debate público. Em 
vez de oferecer uma resposta construtiva 
sobre o questionamento da moradora de 
Marechal, Matheus optou por um tom de 
escárnio e assédio, demonstrando uma 
gravidade desconcertante para alguém 
que aspira a cargos de responsabilidade 
pública.

O questionamento legítimo da 
moradora sobre a merenda escolar, 
um tema já controverso devido às suas 
próprias falhas durante a gestão anterior 
de Matheus, merecia uma resposta séria 
e responsável. No entanto, em vez de 
abordar as preocupações de maneira 
apropriada, o candidato respondeu com 
ironia e provocações de baixo calão, 
sugerindo que a comida estava “em 
casa” e usando uma linguagem que 
beirava o desdém. Tais comentários 
não só revelam uma falta de respeito 
pela cidadã que fez a pergunta, mas 

também refletem um desprezo geral pelos 
problemas enfrentados pela comunidade.

Esse comportamento não é apenas um 
desrespeito, mas também uma tentativa 
deplorável de desviar a atenção dos 
verdadeiros problemas. A condenação 
de Matheus por desvio de recursos da 
merenda escolar e o histórico de má 
gestão que culminou em sua perda de 
direitos políticos são evidências de uma 
gestão problemática. A reação irônica 
e desdenhosa de Matheus não faz mais 
do que destacar sua inadequação para 
o cargo que busca e expõe uma falta de 
compromisso com a responsabilidade 
pública.

A ausência de um 
posicionamento claro e a 
falta de transparência 
após o ocorrido apenas 
ampliam a crise de 
confiança. A reação 
de Matheus não deve 
ser vista apenas como 
uma falha de etiqueta, 
mas como um sinal 
preocupante daquilo que 

ele representa na política local. O respeito 
e a seriedade são exigidos de qualquer 
pessoa em cargos públicos, especialmente 
de alguém que tenta novamente assumir 
responsabilidades de gestão.

É imperativo que os eleitores de 
Marechal Deodoro considerem não 
apenas as promessas de campanha, 
mas também o caráter e a postura dos 
candidatos. A forma como Cristiano 
Matheus tratou uma cidadã preocupada 
e sua tendência para desviar a atenção 
dos problemas reais são fatores que 
deveriam pesar fortemente na decisão das 
urnas. O debate público merece respeito, 
e a política local precisa de líderes que 
respondam com seriedade e integridade 

às preocupações de seus 
cidadãos.

Ele já foi o preferido Arthur Lira (PP-
AL) na disputa pela presidência da Câmara. 

Agora preterido, Elmar Nascimento 
(União-BA) não desistiu do seu objetivo.

Já marcou uma audiência com o 
presidente Lula para esta semana. E tudo 
indica que irá falar mal de Hugo Motta 
(Republicanos-PB).

Hugo Motta ganhou o apoio de Arthur 
após o presidente do Republicanos, 
Marcos Pereira, desistir de ser candidato 
para apoiá-lo.

Arthur pediu a Elmar para desistir, mas 
ele não aceitou e se sentiu traído, tanto que 
estaria com “a faca nos dentes”.

Elmar Nascimento está negociando 
com o PSD um nome de consenso . O 
partido comandado por Gilberto Kassab 
também tem um candidato na disputa:  
Antonio Brito (BA).

Há quem avalie que Arthur errou 
ao dizer que em agosto anunciaria o seu 
sucessor. Jogada o enfraquece porque 
divide os seus apoiadores a cerca de cinco 
meses da eleição da Mesa Diretora.
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Abandonado por Arthur Lira, Elmar 
Nascimento mantém candidatura
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Baixaria ganha eleição?

C O L U N I S T A S

Voney Malta



pela cidade”.
Vale destacar que a matéria questionada 

baseou-se em um release da assessoria de Rafael 
Brito (MDB), adversário de JHC. No material, 
divulgado em 25 de agosto à imprensa, Brito 
solicitava a remoção imediata de uma notícia falsa 
veiculada pelo portal Quarto Poder Alagoas, que 
atacava sua imagem. A decisão judicial também 
incluía a remoção do conteúdo das redes sociais e 
estabelece uma multa diária de R$ 5 mil em caso 
de descumprimento.

Na ocasião, Brito classificou o conteúdo 
publicado como uma “manipulação da 
verdade” com o intuito de prejudicar sua 

imagem, afirmando 
ser ficha limpa e 
criticando aqueles 
que orquestraram o 
ataque. “Inventam 
mentiras para tentar nos prejudicar”, disse Brito.

No entanto, o candidato do MDB enfrenta 
uma campanha bem difícil. 

Em pesquisa divulgada pela Futura 
Inteligência nesta sexta-feira (6), JHC lidera 
a corrida eleitoral com 73% das intenções de 
voto. Rafael Brito aparece em segundo lugar 
com 10%. Lobão, do Solidariedade, tem 4,7%, 
Lenilda Luna (UP) registra 2,5%, e Nina 

Tenório (PCO) possui 0,9% das 
intenções de voto. A pesquisa 
tem uma margem de erro de 
quatro pontos percentuais para 
mais ou para menos.

DIREITO DE RESPOSTA 
CONCEDIDO NA 

JUSTIÇA ELEITORAL 
AO PREFEITO JHC, 

ALVO DE FAKE NEWS 
PROPAGADA PELO 
JORNAL A NOTÍCIA
Os meios de comunicação 

têm um papel fundamental 
como pilar da democracia. Há 
uma grande responsabilidade 
no que é publicado. A 

veiculação da associação do 
prefeito JHC ao veículo Quarto 
Poder Alagoas é uma mentira 
usada para confundir o eleitor 
e o processo elei-toral. Esse 
artifício traz prejuízos para todos 
os maceioenses, numa tentativa 
infundada de responsabilizar 
JHC por um material veiculado 
por terceiros. Diante do exposto, 
cabe reinte-grar a verdade 
no sentido de esclarecer o 
compromisso com a integridade 
das informações. O maior 
compromisso do prefeito é fazer 
uma campanha propositiva e 
continuar o trabalho por toda 
cidade.
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ELEIÇÕES

Prefeito de Maceió defende integridade de informações e mantém liderança em pesquisa eleitoral

O candidato à reeleição 
para a prefeitura de Maceió, 
João Henrique Caldas 
(JHC), obteve uma decisão 
da Justiça Eleitoral que 
determina a publicação de 
um direito de resposta ao 
jornal A Notícia. A decisão 
foi em resposta à matéria 
publicada com o título 
“Justiça Eleitoral determina 
retirada de fake news de JHC 
contra Rafael Brito”.

Segundo a nota 
emitida por JHC, “Os 
meios de comunicação 
desempenham um papel 
crucial na democracia, e 
a responsabilidade pela 
precisão das informações é 
significativa. A associação 
do prefeito JHC ao veículo 
Quarto Poder Alagoas é 
uma alegação falsa, criada 
para confundir o eleitor e 
comprometer o processo 
eleitoral. Este tipo de manobra 
prejudica os maceioenses e 
tenta responsabilizar JHC 
por conteúdos produzidos 
por terceiros. É necessário 
corrigir a verdade e reafirmar 
o compromisso com a 
integridade das informações. 
O foco do prefeito é uma 
campanha propositiva e a 
continuidade do trabalho 

Decisão judicial “abala campanha”
de Rafael Brito e favorece JHC

a perda da função pública e a 
suspensão dos direitos políticos 
por 12 anos, ainda ecoa em 
sua carreira. O ex-prefeito, que 
foi afastado em 2016 devido 
a outras denúncias, enfrenta 
uma imagem manchada por 
problemas judiciais e alegações 
de má gestão.

Tentativas de contato 
para comentar o ocorrido não 
obtiveram resposta. O candidato 
tem agora a oportunidade de se 
explicar, mas o clima hostil e a 
falta de transparência podem 
impactar negativamente sua 
campanha.

Cristiano Matheus, 
candidato a vice-
prefeito em 
Marechal 

Cristiano Matheus insulta eleitora em grupo
de WhatsApp: “vem tomar seu leitinho”

SEM VERGONHA!

Candidato à vice-prefeito, condenado por desvio de merenda escolar, reage com ironia a questionamento sobre alimentação nas escolas

Deodoro, protagonizou um episódio 
controverso ao responder uma moradora 
de forma desrespeitosa em um grupo de 
WhatsApp. O debate inflamado surgiu depois 
que a mulher questionou a atual situação da 
merenda escolar, um tema que já havia sido 
alvo de críticas durante a gestão anterior de 
Matheus.

A situação se agravou quando a moradora, 
insatisfeita com o descaso com a alimentação 

escolar, perguntou: “Cadê a merenda?”. 
Matheus, em vez de oferecer uma 

resposta adequada, desferiu um 
ataque irônico: “A merenda 

está aqui em casa, vem 
tomar seu leitinho que 

ainda dá tempo.” O 

desdém não parou por aí; ele continuou 
com uma provocação mais direta: “Do leite 
transformei ele gogó, tá bem quentinho, corre 
que a mamadeira está lotada.”

A reação do candidato não apenas 
desagradou a moradora, mas também 
inflamou os demais membros do grupo, que 
consideraram a resposta como um desrespeito 
grave, principalmente pelo histórico 
problemático de Matheus com a merenda 
escolar. O episódio trouxe à tona a recente 
condenação de Matheus por irregularidades 
no Programa Nacional de Alimentação 
Escolar (PNAE), onde foi encontrado culpado 
por desvio de recursos e superfaturamento.

A condenação de Matheus em 2012, que 
resultou em uma sentença severa incluindo 
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A candidatura de Marcos 
Madeira (MDB) à Prefeitura 
de Maragogi, que havia sido 
indeferida pela Justiça Eleitoral, 
ganhou um novo capítulo 
após uma defesa firme de seu 
advogado, Luiz Vasconcelos. 
Ex-desembargador eleitoral, 
Vasconcelos garantiu que a 
decisão tomada pela juíza Lívia 
Maria Mattos Melo Lima, de 
Porto Calvo, apresenta erros 
e será revertida. Segundo ele, 
a condenação que motivou 
o pedido de impugnação 
já estaria prescrita, o que 
mantém Madeira apto a 
disputar as eleições municipais 
de 2024.

O advogado de Madeira 
refutou o acolhimento do 
pedido de impugnação do 
candidato pela Justiça Eleitoral 
com veemência. “Marcos 
Madeira é sim candidato e 
continuará sendo”, afirmou 
Vasconcelos, destacando que 
a prescrição da condenação já 
foi reconhecida pelo Tribunal 
de Contas da União e pelo 

Luiz Vasconcelos garante que o ex-prefeito segue na disputa pela Prefeitura de Maragogi
REVIRAVOLTA

”Marcos Madeira é sim candidato e continuará
sendo”, defende advogado após impugnação

Ministério Público junto à União.
A defesa sustenta que a decisão judicial 

cometeu um “grave erro de fato”, ignorando 
a prescrição da condenação e, portanto, 
desconsiderando que Marcos Madeira 
continua plenamente elegível. A equipe 
jurídica do ex-prefeito já preparou o recurso, 

que será apresentado nos próximos dias, com a 
expectativa de reverter a sentença. “Enquanto 
houver recurso, ele continua apto a disputar 
o cargo”, reforçou Vasconcelos, transmitindo 
confiança de que a candidatura será validada 
em instâncias superiores.

A impugnação da candidatura de 

Madeira acontece em um 
momento crucial da campanha, 
e sua saída da disputa poderia 
beneficiar diretamente outros 
candidatos, como Dani da 
Elba, Fio (PL) e Doutor Jairo 
Xavier (Republicanos). No 
entanto, nas ruas de Maragogi, 
há um sentimento de que a 
tentativa de barrar Madeira 
é uma jogada política para 
afastar um concorrente forte, 
que tem grande apoio popular. 
A decisão judicial, apesar de 
inesperada, não parece ter 
abalado o otimismo da equipe 
de campanha de Madeira.

Agora, o futuro da eleição 
em Maragogi depende do 
julgamento desse recurso. Se 
a defesa de Marcos Madeira 
conseguir provar que a 
condenação está prescrita, ele 
continuará com força total 
à disputa pela prefeitura. 
Enquanto isso, o cenário político 
permanece tenso e marcado pela 
expectativa de uma definição 
jurídica que pode mudar o rumo 
da campanha.



O caso teve início quando a guarnição 
liderada por Jilfran deu ordem de parada ao 
veículo de Marcelo Leite na rodovia AL-220. 
Segundo os policiais, o empresário não teria 
obedecido à ordem, resultando em um disparo 
que o atingiu pelas costas. Marcelo, de 31 anos, 
foi socorrido, mas não resistiu aos ferimentos, 
vindo a falecer semanas depois. A arma que os 
policiais alegaram estar em posse da vítima foi 
posteriormente identificada como plantada, 
em uma tentativa de justificar o tiro.

A investigação e reconstituição do crime 
revelaram que os policiais alteraram a cena 
para incriminar Marcelo Leite. Com isso, a 
narrativa de legítima defesa apresentada pelos 
acusados foi desmontada, levando à decisão 
de que Jilfran, Ariel e Xavier devem responder 
judicialmente por suas ações. O julgamento 
promete trazer à tona novos desdobramentos 
sobre o comportamento de agentes de 
segurança pública em situações de abordagem.

indesejada compromete sua integridade editorial e 
reputação.

A disputa começou no final do ano passado, 
quando a Globo tentou encerrar o contrato com 
a TV Gazeta, cujo término estava previsto para 31 
de dezembro. A TV Gazeta, alegando dependência 
financeira e recuperação judicial, conseguiu uma 
liminar favorável e uma decisão subsequente da 
Câmara Cível que manteve a parceria.

O desentendimento ganhou um caráter ainda 
mais polêmico após a condenação do ex-presidente 
Fernando Collor, proprietário da TV Gazeta, pelo 
STF por corrupção e lavagem de dinheiro. A Globo 
vê a associação com a emissora como um risco, 
especialmente com a proximidade das eleições 
municipais e a possível influência política local.

Além dos riscos de imagem e credibilidade, 
a Globo destaca que a TV Gazeta, sob a liderança 
política de Collor, pode impactar negativamente a 
cobertura eleitoral, exacerbando o conflito entre as 
partes envolvidas. O desfecho da disputa continua 
indefinido, enquanto a Globo aguarda decisões das 
mais altas cortes do país.

A tensão entre a Rede 
Globo e a TV Gazeta ganhou 
novos contornos judiciais, 
com a Globo recorrendo ao 
Supremo Tribunal Federal 
(STF) e ao Superior Tribunal 
de Justiça (STJ) para contestar 
uma decisão do Tribunal de 
Justiça de Alagoas. O tribunal 
estadual havia determinado a 
continuidade do contrato entre 
as duas emissoras, uma relação 
que perdura há quase 50 anos.

A Globo argumenta que 
a decisão alagoana violou 
princípios constitucionais 
ao interferir na concessão 
de rádio e televisão, além de 
comprometer a liberdade de 
expressão e a programação da 
emissora. Segundo o recurso, 
forçar uma mídia a manter 
vínculo com uma entidade 
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Globo enfrenta TJ de Alagoas em disputa
judicial e pede intervenção do STF e STJ

CRIME NO AGRESTE

O policial militar Jilfran 
Santos Batista irá enfrentar 
o Tribunal do Júri pela 
morte do empresário 
Marcelo Leite, em Arapiraca, 
Alagoas. O crime, ocorrido 
em novembro de 2022, foi 
classificado como homicídio 
qualificado, com agravantes 
que dificultaram a defesa 
da vítima. A decisão de 
pronúncia foi emitida pela 5ª 
Vara Criminal de Arapiraca, 
sob responsabilidade do 
juiz Alberto de Almeida, 
após acatar a denúncia 
apresentada pelo Ministério 
Público.

Além de Jilfran, outros 
dois policiais militares que 
participaram da abordagem 
também foram indiciados. 
Ariel Oliveira Santos Neto 
responderá por denunciação 
caluniosa, enquanto Xavier 
Silva de Moraes foi acusado 
de fraude processual. O 
inquérito policial apontou 
que ambos teriam 
participado de uma tentativa 
de encobrir os fatos, inclusive 
apresentando uma arma que, 
supostamente, pertenceria à 
vítima.

Julgamento está marcado após conclusão de investigação que aponta fraude

Policial Militar será julgado por júri popular pela
morte do empresário Marcelo Leite em Arapiraca

Chefe da guarnição, acusado de efetuar o disparo que matou empresário, foi pronunciado por homicídio qualificado

App Pardal já recebeu mais de 190 
queixas de irregularidades em 

Alagoas

O aplicativo Pardal, desenvolvido 
pela Justiça Eleitoral para o registro 
de denúncias, já recebeu mais de 
190 queixas de propaganda eleitoral 
irregular em Alagoas neste ano.As 
denúncias foram feitas por eleitores 
de diversas cidades do estado, que 
identificaram possíveis infrações 
à legislação eleitoral durante as 
campanhas políticas. Maceió lidera 
o número de denúncias, com 45 
registros, seguida por Messias, com 19 
casos, e Minador do Negrão, com 18.  As 
principais irregularidades apontadas 
envolvem a distribuição de materiais 
proibidos e a realização de propaganda 
fora do período permitido.

BALANÇO



a visitar Maceió para impulsionar a candidatura 
de Rafael Brito (MDB) à prefeitura da capital 
alagoana. 

Brito, que está empatado na segunda 

colocação com Anivaldo da Silva, conhecido 
como Lobão (Solidariedade), buscava o apoio 
presidencial para fortalecer sua campanha.

Sem a presença de Lula, Renan voltou-se 
para o ministro da Educação, Camilo Santana, 
que fará uma visita à Maceió para lançar o 
Programa Pé de Meia na cidade. 

No entanto, o impacto do evento pode ser 
limitado para Brito, já que a Justiça de Alagoas 
proibiu que ele afirme em suas campanhas que 
é o criador do programa, uma iniciativa do 
governo federal.

Segundo a pesquisa mais recente da 
Quaest, Brito e Lobão estão empatados com 
4% das intenções de voto, enquanto o atual 
prefeito, JHC, lidera com 74%. 

Apesar do cenário desfavorável, Brito 
conta com uma campanha bem financiada, 
tendo recebido R$ 5 milhões até o momento, 
em contraste com os modestos R$ 28,9 mil 
arrecadados por Lobão. (Com Crusoé)

O ex-presidente do 
Senado, Renan Calheiros 
(MDB), não conseguiu 
convencer o presidente Lula 

A entrada do deputado 
Hugo Motta (Republicanos-
PB), de 34 anos, na disputa 
pela presidência da Câmara 
dos Deputados reflete uma 
complexa acomodação 
de interesses entre forças 
políticas adversárias. Caso 
essa articulação se concretize, 
serão beneficiados o 
presidente Lula (PT), o 
atual presidente da Câmara, 
Arthur Lira (PP-AL), o 
deputado Marcos Pereira, 
presidente do Republicanos, 
e o ex-presidente Jair 
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Lula recusa visita a Maceió para
ajudar campanha de Rafael Brito

Arthur Lira articula sucessão para 
acomodar interesses de Lula e Bolsonaro

Hugo Motta em uma trajetória marcada pelo apoio familiar
XADREZ POLÍTICO

À medida que o dia das 
eleições se aproxima em 6 de 
outubro, a situação política 
nas cidades de Teotônio 
Vilela e Junqueiro, no Agreste 
de Alagoas, se torna cada 
vez mais tumultuada. Em 
Junqueiro, o assassinato do 
blogueiro Adriano de Farias, 
ocorrido dentro de um carro 
e investigado pela Polícia 
Civil, exacerbou a rivalidade 
entre as famílias Leandro 
Silva e Pereira. Embora o 
autor material do crime tenha 
sido detido, a identidade de 
possíveis outros envolvidos 
ainda é desconhecida.

O ambiente conturbado 
em Junqueiro reflete também 
em Teotônio Vilela, onde 
a disputa eleitoral também 
envolve as mesmas famílias. 
Valdir Silva, irmão de Leandro, 
está concorrendo à prefeitura 
contra o atual prefeito Peu 
Pereira. A rivalidade entre os 
candidatos aumenta a tensão, 
tornando o cenário político 
ainda mais incerto para os 
eleitores da região.

Diante da crescente 
instabilidade, a possibilidade 
de um reforço das tropas 
federais nas eleições está sendo 
considerada para garantir a 
segurança durante o pleito. A 
presença das forças federais 
pode ser um fator crucial para 
assegurar a ordem e evitar 
possíveis confrontos entre 
os apoiadores das diferentes 
candidaturas.

Tensão 
aumenta em 

Teotônio Vilela 
e Junqueiro 

à medida que 
eleições se 
aproximam

Conflito entre famílias 
e clima de insegurança 

marcam a corrida 
eleitoral no agreste de 

Alagoas

Bolsonaro (PL). 
Por outro lado, saem prejudicados Gilberto 

Kassab, presidente do PSD, e seus aliados 
Antonio Brito (PSD-BA) e Elmar Nascimento 
(União-BA). Brito, que é candidato à presidência 
da Câmara, e Nascimento, preterido por Lira, 
não descartam formar uma aliança para disputar 
o cargo contra Hugo Motta em fevereiro de 
2025. Essa análise foi discutida no podcast “A 
Hora”, do UOL, apresentado por José Roberto 
de Toledo e Thais Bilenky.

O favoritismo de Motta para o segundo 
cargo mais importante da Praça dos Três 
Poderes surgiu após Lira mudar seu apoio de 
Elmar Nascimento para o deputado paraibano, 
temendo a perda de controle sobre a sucessão 

na Câmara. Motta, que chegou à Câmara em 
2011 como o deputado federal mais jovem do 
país, com 21 anos, tem uma trajetória marcada 
pelo apoio familiar e pela crescente diversificação 
de seus financiadores de campanha ao longo 
dos anos. 

Em 2024, Motta direcionou sua maior 
emenda parlamentar para Patos, município 
comandado por seu pai, Nabor Wanderley, que 
recebeu R$ 1,5 milhão para o sistema de saúde 
local. A prática de privilegiar a própria família 
com recursos públicos exemplifica o uso do 
orçamento federal para fortalecer oligarquias 
políticas, indicando que, embora os nomes 
mudem, as práticas de consolidação do poder 
permanecem as mesmas.

INTERIOR
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Iniciativa visa incentivar a leitura e conscientizar os leitores sobre a importância da saúde mental
CIDADANIA

Em alusão ao Setembro 
Amarelo, mês dedicado 
à conscientização sobre 
a importância da saúde 
mental e preservação à 
vida, a Imprensa Oficial 
Graciliano Ramos lança 
uma campanha especial de 
desconto de 15% nas obras 
de sua livraria: a “Leitura 
que Acolhe”.

A ação tem como objetivo 
estimular a leitura como 
uma ferramenta de bem-
estar ao incentivar práticas 
de autoconhecimento que 
podem ajudar a entender 
melhor a si mesmo.

Maurício Bugarim, 
diretor-presidente da 
Imprensa Oficial Graciliano 
Ramos, reconhece a 
importância da iniciativa 
para o cuidado emocional. 
“A campanha Leitura que 
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Na última quinta-feira 
(5), o presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva assinou um 
decreto que regulamenta a 
Política Nacional de Leitura 
e Escrita (PNLE) durante 
a abertura da 27ª Bienal 
Internacional do Livro 
de São Paulo. O decreto 
estabelece diretrizes para 
o fortalecimento das ações 
de promoção da leitura, 
incluindo a criação de um 
novo Plano Nacional de 
Livro e Leitura (PNLL), 
que visa valorizar o livro e a 
leitura em todo o país.

O novo decreto reforça 
a colaboração entre o 
Ministério da Educação 
(MEC) e o Ministério 
da Cultura (MinC) e dá 
continuidade ao Programa 
Nacional do Livro Didático 
(PNLD). O PNLL, que terá 
validade de 2025 a 2034, 
será desenvolvido com 
base em consultas públicas 
e discussões detalhadas, 
e tem como objetivo 
criar um planejamento 
interministerial abrangente 

Secretária de Estado da Cultura e Economia Criativa, Mellina Freitas, destaca benefícios da nova política para a promoção da leitura no Estado

Presidente Lula assina regulamentação
da Política Nacional de Leitura e Escrita

para promover a leitura.
Durante o evento, o presidente Lula 

destacou a importância da literatura como 
um direito humano essencial e anunciou que 
cada uma das seis mil bibliotecas públicas do 
Brasil receberá um acervo inicial de 800 livros. 
Além disso, os novos conjuntos habitacionais 
do programa Minha Casa Minha Vida terão 
bibliotecas com 500 livros, visando ampliar o 
acesso à leitura.

Em paralelo, o Governo de Alagoas está 
desenvolvendo o Plano Estadual do Livro e da 
Leitura (PELL), alinhado com as diretrizes do 
PNLL. A primeira reunião do PELL, realizada 
em agosto, envolveu diversos atores do setor 
literário para discutir formas de democratizar 
o acesso à leitura em Alagoas. A coordenadora 
Mira Dantas ressaltou a importância de 
criar um ambiente que fomente a leitura e a 
formação de novos leitores apaixonados e 
críticos.

CULTURA

Imprensa Oficial Graciliano Ramos lança campanha
“Leitura que Acolhe” em prol do setembro amarelo

Acolhe durante o Setembro 
Amarelo proporciona um 
espaço seguro para refletir 
sobre a saúde mental. Através 
da leitura, encontramos 
histórias que nos conectam, 
promovendo empatia e 
incentivando o diálogo, o que 
é fundamental para oferecer 
apoio a quem precisa”.

Até o dia 30 de setembro, 
os leitores poderão aproveitar o 
desconto nos livros escolhidos, 
que funciona de uma forma 
simples, basta adicionar os livros 
desejados no carrinho e inserir 
o cupom #AMARELO15 ao 
finalizar a compra.

A promoção abrange quase 
todas as obras (exceto os livros 
da campanha “Alimente a 
Leitura”) disponíveis no site ou 
loja física, que vão desde temas 
como poesia, romance e ficção 
até gastronomia e fotografia.



O CRB viu sua situação na Série B ficar ainda 
mais complicada após a derrota do Ituano para o 
Mirassol por 3 a 2. Com a vitória do time paulista, 
o Regatas caiu para a 17ª posição, entrando na 
zona do rebaixamento. Agora, a pressão aumenta 
para o jogo crucial contra o Sport, que acontecerá 
na próxima quarta-feira, às 21h30, no Estádio 
Rei Pelé. A partida também marcará a estreia 
do novo técnico, Bruno Pivetti, que iniciou seu 
trabalho no último sábado.

A situação do CRB não é nada confortável, 
especialmente considerando a sequência de 
resultados negativos. Nas últimas nove partidas, 
o time regatiano acumulou apenas um ponto, 
conquistado em um empate sem gols contra a 
Chapecoense. Os outros oito jogos resultaram 

o árbitro Paulo Cesar Zanovelli cometeu um 
erro de direito ao não invalidar o primeiro 
gol do Flu, marcado por Kauã Elias. A ação 
será formalizada nos próximos dias, conforme 
reportado pela Folha de S.Paulo.

A controvérsia gira em torno do primeiro 
gol do Fluminense. Durante o jogo, Zanovelli 
deu vantagem após uma falta de Calleri em 
Thiago Santos, o que levou o zagueiro Thiago 
Silva a ajustar a bola com a mão antes de 

reiniciar a jogada, resultando no gol. O São 
Paulo protestou, alegando que a falta havia 
sido cometida e que o lance deveria ter sido 
interrompido. Zanovelli, por sua vez, defendeu 
sua decisão dizendo que o gol era legal e que a 
vantagem foi corretamente concedida.

Luis Zubeldía, técnico do São Paulo, 
expressou seu descontentamento após o jogo, 
questionando a validade do gol. “Se o árbitro 
não apita, como pode permitir que o Thiago 
toque a bola com a mão? E mais, ele voltou 
para revisar as imagens. Se deu vantagem, 
estava de costas para a jogada. Como cobrou 
a falta sem ter a visão adequada?”, criticou 
Zubeldía. Segundo as regras da International 
Football Association Board (Ifab), o árbitro 
deve sinalizar com o apito para paralisar a 
jogada se não considerar a vantagem.

O São Paulo já havia sinalizado a 
possibilidade de recorrer ao STJD após a 
liberação do áudio do VAR na última sexta-
feira, que revelou mais detalhes sobre a decisão 
controversa. Em nota, o clube afirmou estar 
avaliando as medidas legais a serem tomadas, 
citando a demora na liberação do áudio e o 

São Paulo recorre ao STJD após 
polêmica com o Fluminense

Regatianos precisam vencer o Sport para se afastar da zona de rebaixamento
CORAÇÃO NA MÃO

POLÊMICA NO APITO

CRB entra no Z-4 e enfrenta pressão 
máxima na estreia de Bruno Pivetti

Novos nomes Novo desafio Foco total
O CSA está em negociação com o 
lateral-direito Cedric, que atuou pelo 
Figueirense na Série C, e o goleiro 
Georgemy, atualmente no Brusque. 
Cedric, que já defendeu o Azulão em 
2023, tem boas chances de retorno, 
enquanto Georgemy, com passagem 
pelo CRB em 2020, ainda busca uma 
oportunidade no novo clube. O CSA 
está reforçando seu elenco para a 
temporada 2025, após já confirmar 
a contratação de Vander, Igor Bahia 
e Klenisson, e renovar com diversos 
jogadores e a comissão técnica.

A primeira rodada da Segunda Divisão 
do Campeonato Alagoano trouxe boas 
surpresas, com vitórias do Guarany e do 
Aliança. O Guarany derrotou o Igaci por 
1 a 0, com um gol de Ruan, enquanto o 
Aliança venceu o FF Sport por 2 a 0, com 
gols de Renan e Índio. O CEO e o Aliança 
lideram a competição pelo saldo de gols, 
seguidos pelo Guarany e outros times 
com três pontos. A disputa promete 
esquentar, com a próxima rodada 
marcada para este fim de semana.

O Flamengo inicia uma nova fase sem 
Pedro, artilheiro da equipe, que está fora da 
temporada. A comissão técnica, liderada 
por Tite, enfrenta o desafio de se ajustar 
sem um substituto à altura, apesar dos 
esforços para encontrar um atacante no 
mercado. Com a ausência de Pedro, a 
equipe precisa se adaptar com as opções 
disponíveis, como Gabigol e Carlinhos, 
que têm características diferentes das do 
artilheiro. A primeira prova dessa nova 
realidade será o duelo contra o Bahia, na 
quinta-feira, pelas quartas de final da Copa 
do Brasil.

Após a derrota por 3 a 0 para o América-
MG, o técnico Allan Aal do Guarani voltou 
a concentrar esforços na luta contra o 
rebaixamento da Série B. Com a reação 
interrompida, Aal pediu ao elenco atenção 
máxima para o próximo jogo contra o 
Paysandu, destacando que a margem de 
erro é mínima. O treinador reconheceu 
os erros na partida anterior, mas acredita 
que o placar não reflete o desempenho 
do time. O Guarani, na lanterna com 21 
pontos, precisa de pontos cruciais para 
escapar da zona de rebaixamento e 
enfrenta o Paysandu no sábado, fora de 
casa.

O São Paulo Futebol 
Clube decidiu acionar 
o Superior Tribunal de 
Justiça Desportiva (STJD) 
para solicitar a anulação 
da derrota por 2 a 0 para 
o Fluminense, ocorrida 
no dia 1º de setembro, 
no Maracanã. Segundo a 
diretoria do clube paulista, 

Começo quente
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em derrotas e apenas quatro gols 
marcados. Com 14 jogos restantes, 
o CRB precisa de pelo menos 
seis vitórias e dois empates para 
atingir os 45 pontos, considerados 
suficientes para garantir a 
permanência na Série B.

A estreia de Pivetti traz uma 
nova esperança para a torcida 
regatiana, que espera uma virada 
de sorte para sair da zona de 
perigo. Com o time precisando 
urgentemente de uma reação, a 
partida contra o Sport será um 
divisor de águas para o futuro 
imediato do CRB na competição.

que considera um “absurdo” 
na condução da arbitragem. O 
artigo 259 do Código Brasileiro 
de Justiça Desportiva (CBJD) 
prevê punições que variam de 
suspensão de 15 a 120 dias e 
multas para árbitros que não 
observam as regras corretamente.

O clube paulista já havia 
apresentado um protesto formal 
à CBF e discutido a questão 
diretamente com o presidente da 
entidade, Ednaldo Rodrigues. 
Apesar das discussões e do 
descontentamento manifestado, 
o São Paulo optou por seguir 
com a ação no STJD para buscar 
justiça em relação à partida. A 
CBF ainda não se posicionou 
sobre uma possível suspensão de 
Zanovelli, enquanto a questão 
continua gerando debates 
sobre a arbitragem no futebol 
brasileiro.

Diretoria São-paulina alega erro de direito em gol contestado e busca anulação da derrota
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DECISÃO IMINENTE

CHEGADA IMPACTANTE

BÔNUS

HISTÓRIA PARALÍMPICA

O futuro de Gabriel Bortoleto 
na Fórmula 1 está pendente da 

liberação da McLaren, onde 
o brasileiro é piloto júnior. A 

Audi está avaliando se manterá a 
experiência com Valtteri Bottas 
ou apostará no jovem talento de 
Bortoleto para 2025. A equipe 

alemã precisa chegar a um acordo 
com a McLaren, que pode resultar 

na rescisão do contrato ou em 
um empréstimo do brasileiro. A 
decisão deve ser anunciada em 

breve, enquanto Bortoleto continua 
impressionando na Fórmula 2.

O Corinthians planeja apresentar 
Memphis Depay à torcida na 

quarta-feira, dia do decisivo jogo 
contra o Juventude pela Copa do 
Brasil. O atacante holandês deve 

chegar ao Brasil na manhã do 
mesmo dia, com a expectativa de 
ser apresentado à Fiel durante o 
confronto. Depay, que só poderá 

atuar no torneio se o Timão 
avançar, acompanhou a vitória da 
Holanda sobre a Bósnia no fim de 

semana e está pronto para se juntar 
ao clube para os desafios futuros.

Natália Silva e Jéssica Bate-Estaca 
ganharam o bônus de US$ 50 

mil por “Luta da Noite” no UFC 
de sábado (7) após um combate 
emocionante. Silva venceu Bate-

Estaca por decisão unânime e segue 
invicta no evento. Cody Durden 

e Steve Garcia também foram 
premiados com US$ 50 mil cada 

por suas “Performances da Noite”.

O Brasil encerrou os Jogos 
Paralímpicos de Paris 2024 com 

uma performance histórica, 
conquistando 89 medalhas, 

superando recordes anteriores. 
Com 25 ouros, 26 pratas e 38 

bronzes, a equipe nacional 
destacou-se, especialmente 

na natação e no atletismo. No 
penúltimo dia, o Brasil alcançou 
16 pódios, batendo o recorde de 
medalhas conquistadas em um 

único dia, consolidando-se como 
uma potência paralímpica.
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TRIBUTO EMOCIONANTE

Nacional presta homenagem emocionante a Nacional presta homenagem emocionante a 
Juan Izquierdo em vitória sobre LiverpoolJuan Izquierdo em vitória sobre Liverpool

John Textor desmente rumoresJohn Textor desmente rumores
sobre Abel Ferreira e Evertonsobre Abel Ferreira e Everton

Neste domingo (8), 
surgiram rumores na 
imprensa britânica sobre o 
interesse de John Textor, 
proprietário da SAF do 
Botafogo, em contratar 
Abel Ferreira, atual 
técnico do Palmeiras, para 
assumir o Everton, caso a 
compra do clube inglês seja 
concretizada. No entanto, 
Textor desmentiu essas 
especulações, afirmando que 
o português não faz parte dos 

Neste domingo, o 
Nacional-URU superou 
o Liverpool por 1 a 0 em 
uma partida marcada pela 
profunda homenagem ao 
zagueiro Juan Izquierdo, 
que faleceu recentemente. 
A vitória, conquistada 
com um gol de Elvis 
López, foi ofuscada pelas 
emocionantes homenagens 
prestadas ao jogador antes 
do apito inicial. Izquierdo, 
que vestia a camisa número 
3, foi lembrado com muito 
carinho e respeito por seus 
companheiros e torcedores.

FUMAÇA SEM FOGO

Dono da SAF do Botafogo afirma 
que técnico do Palmeiras não está 

nos planos para o clube inglês

Time uruguaio celebra a memória 
do zagueiro falecido com 

comoventes tributos antes da partida

seus planos, conforme relatado 
pelo jornalista Carlos Eduardo 
Sangenetto, do FogãoNET.

De acordo com Textor, 
embora tenha havido tentativas 
de contratar Abel Ferreira nos 
últimos dois anos, o técnico 
do Palmeiras não está mais 
em consideração pela Eagle 
Football, grupo que Textor 
lidera. O contrato de Abel com 
o Verdão vai até dezembro de 
2025, e sua permanência no 
clube paulista está garantida 

até lá. Textor declarou que a 
especulação sobre a contratação 
de Abel é infundada e não 
corresponde à realidade dos 
planos da Eagle Football.

Atualmente, o Everton é 
treinado por Sean Dyche, mas 
a equipe enfrenta dificuldades 
na Premier League, sem vitórias 
nas três primeiras partidas da 
temporada e ocupando a última 
posição na tabela. A pressão 
sobre Dyche aumenta a cada 
rodada, e a especulação sobre 

Antes da bola rolar, todos os 
jogadores do Nacional entraram 
em campo usando camisetas 
com o nome e o número de 
Izquierdo, e não conseguiram 
conter a emoção. Muitos se 
emocionaram visivelmente 
e alguns chegaram a chorar 
enquanto estavam alinhados 
no gramado. A presença da 
família de Izquierdo no campo 
e a longa salva de palmas criada 
um ambiente de profunda 
reverência e solidariedade.

A torcida do Nacional 
também fez a sua parte nas 
arquibancadas, com faixas, 

camisas personalizadas e 
bandeirões em homenagem ao 
zagueiro. Essas demonstrações 
de afeto e respeito mostraram a 
importância de Izquierdo para 
o clube e para a comunidade. A 
partida serviu não apenas como 
um tributo, mas como uma 
celebração da vida e da carreira 
do jogador.

Izquierdo, de 27 anos, 
faleceu em 27 de agosto após 
uma parada cardiorrespiratória 
e morte encefálica. O jogador 
desmaiou durante um jogo 
da Libertadores contra o São 
Paulo e, apesar do atendimento 

uma possível mudança de 
treinador tem ganhado força, 
embora Textor tenha deixado 
claro que Abel Ferreira não é 
uma opção para o clube inglês.

Portanto, os rumores sobre 
Abel Ferreira no Everton 
parecem não passar de 
especulação sem fundamento. 
Textor reiterou que, mesmo 
com a potencial aquisição do 
clube inglês, o técnico português 
não está nos planos da Eagle 
Football para o futuro próximo.

médico no hospital Albert 
Einstein, não sobreviveu. 
Sua trajetória no futebol foi 
marcada por altos e baixos, 
desde sua estreia pelo Atlético 
Cerro até seu retorno ao 
Nacional, onde se destacou na 
atual temporada.

O Nacional, que enfrenta a 
perda de um jogador querido, 
fez de sua vitória sobre o 
Liverpool um tributo à memória 
de Izquierdo. A partida foi um 
lembrete de como o futebol 
pode unir e emocionar, mesmo 
em momentos de profunda 
tristeza.
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